



Elektrische Antriebe für unsere Volkswirtschaft baut Elektromonteur Dieter Richter mit seinem Kollektiv im VEB Elektromotorenwerk Thurm zusammen. Durch zielstrebige Rationalisierung in enger Zusammenarbeit mit dem sowjetischen Partnerbetrieb in Mogiljow wurde die Effektivität der Produktion im vergangenen Jahr bedeutend erhöht.
Foto: ADN-ZB/Thieme

höhung der bisherigen Durchschnittsleistungen abzuleiten. Es geht darum, aus einmaligen Höchstleistungen Dauerleistungen zu machen. Indem die besten Ergebnisse der Initiativschichten zum Maßstab des Vergleiches werden, wird ein wichtiges Prinzip Lenins für die Führung des sozialistischen Wettbewerbs verwirklicht, Initiativschichten sind keinesfalls dazu da, um die durch mangelnde Leitungstätigkeit entstandenen Planrückstände aufzuholen.

Im Wettfeiern der Werktätigen, im Kampf der Kollektive um den Ehrentitel „Kollektiv der sozialistischen Arbeit“ spielt die von der 13. Tagung des ZK gestellte Aufgabe, Reserven in größeren Dimensionen als bisher zu erschließen und sich an den Leistungen und Erfahrungen der Besten zu orientieren, eine große Rolle. Die Parteileitungen und die Genossen in den Gewerkschaftsorganisationen verwenden viel Sorgfalt darauf, alle neuen, aber auch alle bewährten Formen der Masseninitiative miteinander zu verbinden. Gerade in der zweckmäßigen Anwendung aller Formen der Masseninitiative liegt die Möglichkeit für noch höhere Produktivität und Effektivität der Arbeit bei gleichzeitiger Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen. Solchen Formen der Masseninitiative, wie die bereits erwähnten Initiativschichten, die persönlich- und die kollektiv-schöpferischen Pläne zur Steigerung der Arbeitsproduktivität, das Saratower System für fehlerfreie Arbeit, die Methoden der sowjetischen Neuerer Slobin und Bassow, Jthemenbezogene Haushaltsbücher, um nur einige zu nennen, kommt in der politischen Führungstätigkeit im Zusammenhang mit der weiteren Verbreitung und Vertiefung des sozialistischen Wettbewerbs ein ganz entscheidender Rang zu.

Große Aufmerksamkeit widmen die Parteiorganisationen den Arbeits- und Lebensbedingungen. Im sozialistischen Wettbewerb ist der Kampf um hohe Leistungen am Arbeitsplatz, insbesondere durch die sozialistische Rationalisierung, eng mit der weiteren Verbesserung der gesamten Arbeitskultur verbunden. Ein kulturvolles Lebensniveau sowohl am Arbeitsplatz als auch am Wohnort ist Ausdruck unserer sozialistischen Lebensweise und vom Wettbewerb nicht zu trennen.

Alle Formen
der Masseninitiative
anwenden